

El Eco de Cartagena

Boletín de la Unión Cartagenera de la Provincia de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El conflicto de Telégrafos y Teléfonos ha quedado completamente resuelto, cesando en su acalorados los individuos que constituían el primer de dichos cuerpos y los empleados afectos al segundo de los mencionados servicios.

El Gobierno, por su parte, con una generosidad compatible con los prestigios del principio de autoridad, ha abierto la mano en lo posible, suavizando el castigo, pero sin prescindir de él, especialmente para aquellos a quienes se les puede considerar como representantes del movimiento fracasado.

La opinión ha de aplaudir esta conducta del Gobierno. No quiere que se muestre duro con los huelguistas, pero sí desea que el peso de la ley caiga sobre aquellos elementos rebeldes promovedores del conflicto, más que todo porque desea que concluyan en una vez esas situaciones intolerables de un servicio público, a merced del capricho de una Junta de Defensa y con grave daño de los intereses de los particulares de la zona.

Para el gabinete que preside don Antonio Maura, la solución de la huelga ha sido un triunfo, que viene a consolidarlo en el Poder, desvaneciendo las esperanzas de algunos elementos políticos que de una manera indirecta ha fomentado la prolongación del conflicto.

El gobierno ha tenido la fortuna, para llegar a la solución que ha puesto término a la huelga, de contar con la actitud patriótica de los ingenieros civiles y el apoyo que le han prestado las fuerzas vivas del país, sufriendo con resignación las pérdidas que le ocasionaba la suspensión del servicio telegráfico y telefónico, sin apremios ni protestas.

Las fuerzas políticas que han iniciado una campaña de oposición, fundada en móviles pequeños, debieran reflexionar sobre el hecho de que la opinión se ha mostrado dispuesta a ayudar al gabinete del señor Maura. Esta es la prueba más convincente de que los hombres que ocupan hoy el Poder cuentan con la confianza del país, que opone un obstáculo de los elementos revolucionarios, no habrán desperdiciado la ocasión que se les ofrece para haber agrandado el conflicto y hacer imposible su permanencia en el Poder.

Se encuentran ya en Versalles los delegados alemanes que han de tomar parte en la Conferencia de la Paz. Son estos su número de 200. Nos hallamos, pues, en uno de los momentos más culminantes de las negociaciones para la espitación de la paz, y la opinión de todo el mundo fija su atención en estos instantes en las sesiones que se celebran, y de las cuales se halla pendiente la tranquilidad de todas las naciones.

Algo que urge

¡Cuán consoladoras y firmes esperanzas pueden abrigarse, si desechando engañosas púlpas de ma, pluchamo casi siempre infundado para la Religión y para las almas, los católicos se persuaden de que una de las más urgentes necesidades a que deben acudir con sus recursos y su actividad es la de fomentar la buena prensa patriótica, o sea aquellas publicaciones de este género que, ajustándose a las normas dictadas por la Santa Sede y bajo la obediencia sincera a los Prelados, defienden las enseñanzas y los derechos de la Iglesia contra los ataques de sus enemigos y ponen los más seraficos deberes de la política de Dios, según frase de Pio X, como blanco de sus esfuerzos y sacrificios. — Emmo. Gardena! Guisacois.

No compren ropas

confeccionadas blancas y en color, sin antes pasar «La Manzanera», Cuatro Santos II, pues con ello encontrarán satisfacción en sus compras.

De Sociedad

Los que viajan Procedente de Barcelona, ha llegado a esta, por haber sido destinado a esta guarnición, el capitán de Infantería, nuestro amigo don Alburio Rodríguez Martínez.

Salió para Alicante, acompañado de su familia, el rico minero don Maximiliano Rodríguez Montero.

Procedente de Segovia ha llegado a esta acompañado de su joven esposa el comerciante de aquella plaza don Emilio Fernández Osello.

Marchó a los baños de Mula nuestro amigo don Juan Letang, auxiliar de la secretaría de este Ayuntamiento.

Enfermos — Ha mejorado en la dolencia que sufre la esposa de nuestro amigo el industrial de esta plaza don Salvador Cernachos.

Letras de luto

En la mañana de hoy ha fallecido a los once años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos, Enrique Gómez Letang, primo de nuestro amigo y compañero en la prensa don Diego Giménez de Letang, el que su fallecimiento es un gran dolor para el señor don Juan Letang y de su familia.

D. Angelino Martínez

Ha muerto nuestro Hermano Miguel Ángel Martínez, el modesto y ejemplar sacerdote católico que en la madrugada de hoy ha entregado su alma al Supremo Hacedor, en el pueblo de Cartagena con veneración y respeto por todos sus seres sociales. Su virtud en su sencillez, que así podemos llamarla sin exageración alguna, eran conocidas de todos los cartageneros que le querían por su humildad, por su trato sencillo, por su bondad para con el pobre y miserable que acudía a él en demanda de protección y auxilio.

No hay obra benéfica en Cartagena a la que no vaya asociado el nombre de este malogrado sacerdote, anegado por la muerte cuando aún tenía luzida mucha en defensa de la Religión de Cristo, a la que en día memorable y en el altar mayor de la Parroquia de Santa María de Gracia, consagró su vida, al celebrar la primera misa.

Desearse en paz el fin sufrido de Urbió Rey. Su recuerdo no se extinguirá fácilmente de los católicos cartageneros que siempre tendremos presentes sus virtudes, su modestia y su caridad para procurar imitarle y seguir sus huellas en este mundo a fin de recibir luego en el otro la recompensa que solo se concede a los buenos que confesaron la Religión católica y juraron morir abrazados en brazos de Dios. — La V. M. Tercera de Penitencia de San Francisco de Asís, experimenta hoy con la muerte de su hermano ministro una pérdida altamente sensible.

Roguemos todos cuantos visitamos este escapulario, por que Dios lleve a su santa gloria al que fue nuestro pastor espiritual en esta vida. — Francisco de Asís.

Exploradores de España

En la excursión del Domingo 4 de Mayo, se salió del Comité a las 9 de la mañana para regresar a las 6 de la tarde. Los grupos 1.º y 2.º acamparon en el paraje de El Farol y los 3.º, 4.º y 5.º en la Algameca Grande.

Magnesia «Bishop»

antiacida efervescente

Venta Farmacia de San Juan, Calle de San Juan, 2.

El Dos de Mayo

Habrá llegado al oído el sufrimiento de los españoles.

Sus capes habrán transcurrido la frontera, víctimas de los engodos de un genio ambicioso, y gemían en el cautiverio del destierro.

Estaba la Religión escarnecida por el desenfreno de la soldadesca extranjera y humillada la patria bajo el despotismo de los progenitores de las libertades revolucionarias modernas.

La ola del odio hacia los enemigos del alma querido Dios y Patria, había ido creciendo por grados en el pecho de los heroicos hijos de esta indomable tierra. Una gota más la haría rebasar con estruendo, una chispa encendería aquella formidable mina de pólvora.

Esa gota, esa chispa, fué para España el Dos de Mayo.

Y empezó la lucha, la santa lucha por la independencia española. Esa epopeya primera contra la irrupción del liberalismo extranjero, esa magnífica guerra que iluminó con resplandores de gloria los campos de Bailén y de Arapiles, las montañas de Bruch y el puente Sempayo, las murallas de Gerona y Zaragoza.

¡Vedla brillar en las páginas de nuestra historia!

Hay sangre en las páginas pero con esos horizontes y esa sangre, se han escrito las grandezas mayores del mundo.

Por ese medio se manifestó espontánea y libremente la voluntad de un pueblo esclavizado; por ese medio se más se arrastraron los límites de la victoria para ofrecernos en la frente de la España nuestros padres. La obra del Dos de Mayo está por terminar aún. Resta el último acto de la tragedia; acto en que el genio del mal sea definitivamente expulsado y vencido.

Pero el momento está próximo ya. De las tinieblas brotará la luz, y después del diluvio de la anarquía surgirán los nuevos héroes que espanten más allá de las fronteras a la bestia revolucionaria y enlenda con la llama de la tradición el ajío iris de eterna paz sobre los cielos de la Península.

Al Santísimo Sacramento

Como hablar yo de ti, si eres Dios mismo en lo a misterio... ¿Qué decir de tu ser, divino Padre, si para mí no has lo?

Ni el lenguaje humano y de igado merece los honores de que lo exalta, como claro medio, para ensalzar tu nombre.

Solo el alma callada que te admira orando con ternura puede alabarte en grado merecido, pues de tu amor se nutre.

Y ese mudo lenguaje es la corriente que abraza el corazón, y la que nos nutre con tu esencia... ¡qué delicia... Señor!

Los angelitos tienen a su lado... ¡mayor es nuestra dicha porque en manjar de oficio... tus ovejas que...

¡Qué gozo tan intenso... las almas, cuando se acercan... a la mesa divina... y se comen...

En éxtasis se arroba, sin tardar... y a tanto que tu ser se refocila dejándola más pura.

¡Cuán hermosa es la luz que nos derramas radiante de justicia... y cuán necios huimos de sus rayos, para marchar sin guía.

Padre amoroso y tierno no me olvides... he me digno de ti, para que mi alma recta vuele, al tiempo de morir.

CASAU-Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radiante» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el ojo, obviándose así los efectos admirables de la luz roja.

GENA, 2-CARTAGENA

LA SESION DE HOY

Antes que en punto de la mañana de hoy y bajo la presidencia del nuevo Alcalde, señor Zamora, ha celebrado sesión ordinaria, nuestra excelentísima Corporación Municipal para el despacho de los asuntos que figuraban en la orden del día.

Los que asistieron En los escosos vimos a los señores Frigard, Molero, Eguzquiza, Casoria, Navas, Oliver, Dorda, Sánchez (D. F.) Jorquera, Yebra, Lamo, Ortega (D. A.) Cervantes, Maya, Cortes, Viquez, Castaño, Carrón, Pedrero, Vidal Briones, Garfía Albaladejo, Lorente Inglés, Pelajo, Eoobar, Madrona, Moncada, Belmonte, Sánchez (D. V.), Sevilla, Albaladejo (D. O.), Sánchez (D. A.) Llorca y Robbe.

El secretario señor Carroño da lectura al acta de la anterior sesión, que es aprobada por unanimidad.

El balón está completamente lleno de público y vemos con agrado que han desaparecido los guardias municipales que custodiaban el salón los días de sesión.

Orden del día Informes de la Comisión de Hacienda y Letrado Consistorial sobre la reclamación formulada por don Basilio Irureta contra la cuota asignada por inquitinista.

La corporación se muestra de acuerdo con el dictamen retirando su voto particular el señor Carrón.

Segunda votación para la elección de Alcalde y primer teniente de Alcalde.

Queda elegido nuevamente Alcalde don Manuel Zamora por quince votos, contra doce en blanco y cuatro al señor Dorda.

Para primer teniente de Alcalde se le elegido por mayoría de votos don Miguel Pelajo.

Instancia de una huérfana del empleado Juan Lozano, solicitando un sueldo.

Se acuerda concederle cien pesetas por una sola vez.

Expediente instruido a instancia de la huérfana del secretario que fué de este Ayuntamiento don Ginés Cano, en solicitud de que se le conceda la pensión que estime oportuna.

A petición del señor Frigard, queda sobre la mesa.

Informes de las comisiones de Política y Eusebio proponiendo se autorice a don José Díaz, a que ocupe el cargo en el Barrio de la Concepción.

Conformes. Instancia del practicante de Santa Lucía don Rafael Martínez solicitando un mes de licencia por enfermo.

Conformes. Información sobre las medidas adoptadas por el señor Alcalde para habilitar el pabellón de enfermos infecciosos.

El señor Zamora da explicación de los trabajos realizados y el señor Cortés se ofrece al señor Zamora para cuanto sea preciso.

Dictamen de la Comisión de Hacienda suscripto por los señores Frigard y Dorda, referente al presupuesto para el año actual, y votos particulares de los señores Cortés y Castañón. El señor Lamo pide quede sobre la mesa y el señor Cortés que se suspenda la sesión para poder estudiar ese dictamen.

El Alcalde oído el parecer de los referidos concejales, propone la fórmula de celebrar la sesión el próximo miércoles.

Antes de terminar el despacho ordinario se presenta una instancia de varios obreros panaderos sin trabajo, para que el Ayuntamiento le encabece una suscripción que han de hacer para la instalación de un horno, para la venta de pan por su cuenta.

El señor Pedrero pide quede para la próxima sesión y así se acuerda.

Ruegos y preguntas

Hacen varias los señores Pedrero y Coma relacionados con la falta de agua en las calles y jardines.

El señor Madrona da algunas expli-

naciones sobre este asunto y pide al Alcalde solución, pero que no es solo para el riesgo que que mañana no habrá agua probablemente para el domingo.

El señor Lamo pide se suspenda la sesión el próximo domingo la Ley del domingo.

Se ocupa después de los informes de la brigada de barrido, para que los que hay en número más empleados que en la brigada.

El señor Zamora contesta al señor Lamo, ofreciendo que el domingo próximo será cumplido desde el próximo domingo.

El señor Lorente hace algunas manifestaciones con referencia al séptimo distrito y algo con referencia a las subsistencias que sentimos en el momento no haber oído.

El señor Sánchez (D. V.) denuncia el escándalo que viene ocurriendo en el Llano con la venta de patatas, donde los vendedores las dan a 0.50 céntimos el kilo.

El Alcalde promete atenderlo y corregir inmediatamente ese abuso y... después de otras ruegos y preguntas se da el acto por terminado.

La baja del Carbón

Lección en el Duobterio siguiente respecto a la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Madrid:

Se da lectura de una real orden del ministerio de Abastecimientos, por la que se aprueba la tasa del gas en Madrid, propuesta por la Junta Provincial de Subsistencias, en acuerdo de 12 del actual, pero reduciendo el tipo máximo de venta a 0.35 pesetas el metro cúbico, sea cual fuere el uso a que se destina.

El señor Calzado, presidente de la Comisión municipal que administra la Fábrica del Gas, manifiesta la satisfacción que tiene al Ayuntamiento al ministro de Abastecimientos, quien a pesar del poco tiempo que lleva en el ministerio, se ha ocupado urgentemente de las peticiones del Ayuntamiento, facilitando el carbón de Mieres a precio de 68 pesetas toneladas.

Además de haber aumentado el estoc de 1.400 toneladas a 2.500, y ha prometido más vagones del referido carbón.

Agrega el señor Calzado que también ha prometido el señor Maestro gestor de las Compañías ferroviarias la rebaja de los transportes, así como exigir al ministro de Hacienda, sea si puede dejarse de cobrar a la fábrica las 120.000 pesetas que paga de contribución, y que no pague la Compañía que antes la explotaba. De conseguirse todo esto, hasta podría pensarse en rebajar la tasa, ya ventajosa que hoy ha impuesto el ministro de Abastecimientos.

Intervienen los señores Gabilán y García Cornuda elogiando las gestiones del ministro, el último pide al alcalde que se resuelva en definitiva la situación de la fábrica y que se fabrique el gas con mayor presión en beneficio de los consumidores.

A fuer de imparciales tributamos hoy nuestro aplauso al Sr. Maestro por su acertada gestión en beneficio del Ayuntamiento de Madrid, y quisiera Dios, que no tengamos que censurarle respecto a su modo de obrar con este pueblo a quien tanto debe.

Junta de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy